
1

Faculty and Staff Union of Kanazawa University
発行：金沢大学教職員組合執行委員会
住所：金沢市角間町 角間内線２１０５
直通電話(076)262-6009（FAX同じ）
E-mail kanazawa@ku-union.org

ﾎｰﾑﾍﾟｰｼ ﾞhttp://www.ku-union.org/

２００７年 ７月２４日

通巻 １０６５号

この号の内容

２００７年度役員選挙の公示 Ｐ１

立候補者紹介 Ｐ１～４

つくしんぼ保育園夏祭り案内 Ｐ４

組合員 各位 ２００7年７月２４日
金沢大学教職員組合
選挙管理委員長 澤田 幹

公 示
２００７年度の金沢大学教職員組合役員候補者が下記の通
り確定いたしました。候補者はいずれも定数を超えておらず、
投票は信任投票となります。

記
１．役員候補者／

２．投票日／８月２日（木）午前９時～８日（水）午後５時
３．投票場所／各支部・分会の選挙管理委員が指定する場所
４．開票日／８月８日（水）午後５時半～
５．開票所／組合本部会議室（角間）

執行委員長 （１名） 名古 道功 北支部(法学部) 教 員

副執行委員長 （１名） 木下 栄一郎 理学部分会 教 員

書 記 長 （１名） 武居 渡 北支部（教育） 教 員

書 記 次 長 （１名） 山岸 忠明 工学部分会 教 員
会 計 委 員 （１名） 澤田 さつき 四分会（医） 技術職員
執 行 委 員 （若干名） 池田 良枝 四分会（病院） 看護師

々 小原 文衛 北支部（文学） 教 員

々 中井 英隆 理学部分会 教 員

々 根本 浩行 北支部（外セ） 教 員

々 増田 慎一郎 附属分会（小） 教 員

々 村井 敦志 北支部（教育） 教 員

々 安嶋 是晴 北支部（経済） 教 員
々 山戸 博晃 工学部分会 技術職員

監 査 委 員 （３名） 小藤 累美子 理学部分会 教 員
々 三田 耕平 附属分会（中） 教 員
々 山上 尚幸 工学部分会 技術職員

執行委員長

名古 道功さん
角間北支部・教員

新執行部選挙が告示､立候補者を紹介します
２００７年度の金沢大学教職員組合役員選挙が公示され、８月８日（水）

午後５時まで投票が行われます。 立候補された方々を紹介します。

名古先生は、専任教員としては金沢大
学で唯一の労働法学者です。そして、こ
の４月から角間地区の職場代表者をして
います。組合の委員長としてこれほどふ
さわしい方はほかにはいないでしょう。
ただ名古先生は法務研究科のいわゆる

兼専教授で、法科大学院及び法学部の間
でたくさんの授業をこなし、また学会や
その他様々な団体でも目覚ましい活躍を
し、あるいは科学研究費の総括責任者と
して実に多忙な日々を過ごしています。
その激務のせいでしょうか、普通は中年
太りが目立つ年代なのにいつまでもほっ
そりとスマートで、金沢大学に赴任した
当時の２０代の体型をすっかり維持して
いる様は、中年男性の羨望の的、女子学
生の憧憬の的となっています。
体調に十分に留意した上でご活躍頂け

れば、必ず組合の一層の発展に繋がるも
のと確信しています。 （ Ｙ．Ｕ ）

環日本海域環境研究センターで植物生態学の
研究をされています。植物園の維持管理もされ
ていてお忙しいのですが、今回の立候補のお願
いに応じてくださいました。

誠実でみんなから信頼されている温厚な先生
で、いろいろな植物が何を訴えているかをよく
理解できるだけでなく、いろいろな人の話にも
耳を傾けてくださいます。
教職員組合の本会・分

会を通じて執行委員の経
験が豊富で、組合の発展
に無くてはならない方で
す。

副執行委員長

木下栄一郎さん
理学部分会・教員
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澤田さつきさんは、
長く組合活動をしてい
るので、役員として最
適な人であることは皆
さんよくご存知と思い
ます。学部内でも、誰

からも信頼され、慕われて
いる人です。公私ともに過
重の仕事を抱えていて、倒
れてしまわないかと、心配
しています。外見からは見
えないんですけど、すぐ風
邪をひき、熱が出るのは、疲れもストレスも相
当たまっているということでしょう。
健康には是非、気をつけてやってほしいと思
います。やさしく付き合ってくださいね。

書 記 長

武居 渡 さん
角間北支部・教員

赤ちゃん時代から手話が主要なコミュニケー
ション手段の一つであったという類まれな成育
史をもつわが国手話発達研究のホープ。かつ2
0代にして発達心理学と特殊教育学の分野で２
つの学会賞を受けた輝かしい経歴の持ち主。手
話を糸口に、広くコミュニケーション、対人関
係、教育をはじめあらゆる人間的諸事象に探求
の食指を伸ばしておられます。
実務能力にも長け、人に頼まれると厭とはい

わぬ優しいお人柄から、ありとあらゆる雑用が
舞い込む中を、どうやって時間を見つけるのか、
各地で食べ歩き、温泉につかり歩いているとい
う不思議な一面も。そのせいかやや気になる若
年性メタボ症候群も書記長という激務でその進
行にストップがかかるか、はたまた、ストレス
○○にいたるか、執行委員会の皆さんの監視を
期待するところです。 （ Ｏ ）

執行委員

池田 良枝さん
四分会(病院)・看護師

池田さんは、美貌とスマートな体型を今だに
保っている、ベテランナースです。もちろんナー
スとしての有能さは言うまでもありませんが、
周りの人へもよく気配りし、多くのスタッフに
慕われています。彼女の長所のひとつは、女性
にありがちな感情に流されるようなことは滅多
になく、物事をとても理論的に捉えるというこ
とです。もう３０余年、ずーっと職場に根ざし
た組合運動を 続けて来ました。いつもさわや
かな口調で意見を述べる池田さんは、とても頼
もしい人です。この人に任せれば安心です。

（ Ａ ）

皆様ご存知のように山岸さんは、テニス・ソ
フトボールなどスポーツ万能の物質化学工学科
の教員です。専門は高分子化学で、特にエンジ
ニアリングプラスチックといわれる高機能性・
高耐久性ポリマーの開発に取り組まれておりま
す。研究室では非常に多数の学生を抱え、その
指導に追われながらも、来年度からの新学類の
立ち上げ作業では中心的な役割を担っていただ
いております。また学外での啓蒙活動にも熱心
でして、このように大変多忙にも関わらず人一
倍責任感がある方です。
これまでにも分会執行委員長・副委員長等を

歴任されておられますが、今回は本会書記次長
としてこれまで以上に活躍して頂けると思いま
す。 （ A O ）

書記次長

山岸 忠明さん
工学部分会・教員

執行委員

小原 文衛さん
角間北支部・教員

空手の達人にして黒ずくめの服装を愛する、
この業界では異質な存在。あちらの世界の住人
と間違われ、けんかをふっかけられる機会も多々
あるやに聞くが、あちらの世界とこちらの世界
の距離が際限なく狭まっている昨今であるから
して、今こそ、こういう人に登場していただき、
その存在感で相手を威圧してもらわねばなるまい。
紹介が遅れたが、専門はアメリカ文学および

精神分析批評。また、学域・学類再編問題の渦
中にあって、八面六臂の活躍ぶりであるが、そ
の風貌からは信じられないほどの線の細さも併
せ持ち、スリムな筆者よりも食が細いというの
も不思議である。大胆にして細心な小原さんの
大活躍が、組合運動に新風を吹き込むものと期
待する。 （ M ・ K ）

会計委員

澤田さつきさん
四分会(医学部)技術職員
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執行委員

増田慎一郎さん
附属支部(小学校)･教員

夜勤の常連、増田慎一郎。
夕方５時１０分どころか、深夜早朝土曜日曜

も不夜城のごとく授業の準備や実践研究に追わ
れている附属小。それって子どもたちにとって
よいことなのでしょうか。教育には心と体に余
裕が必要です。
現在の状態がノーマルだと思っている職員は

いません。
だからこそ、多忙化を緩和し、職員にとって

も園児児童生徒、そして保護者にとっても、教
育環境を充実させることは急務です。
慎一郎、大学に物申す！ （by今井）

執行委員

村井 敦志さん
角間北支部・教員

有機金属化合物の化学がご専門で、結晶相光
応答分子など有用な物質の開発にいそしんでお
られる若手です。チャレンジ精神が旺盛で、実
験をバリバリ進めておられる様子は人間ブルドー
ザーの例えがピッタリです。約４年間の博士研
究員を経て金沢大に赴任されました。
それから５年余りになりますが、教職員組合
の本会・分会を通じて執行委員は今回が初めて
です。清新な風を組合に吹き込んでくださるも
のと期待できます。

執行委員

中井 英隆さん
理学部分会・教員

執行委員

根本 浩行さん
角間北支部・教員

まさか着任早々本会役員になるとは本人も思
わなかったのではないでしょうか？根本浩行さ
んは豪州モナッシュ大学にて、社会言語学的立
場から異文化環境での学習プロセスについて研
究、博士号を取得されて、外国語教育研究セン
ターに4月に着任されたばかりの気鋭の言語学
者です。共通教育での英語を担当し、また新設
の国際学類でも授業を担当される予定です。
金沢に来て早々にテニスサークルに入り、す

でに大会にも参加されたとのこと、外向的かつ
気さくな青年です。お酒にも相当強いので、一
次会で帰ってしまうヤワではありません。
長い滞豪生活から金沢に来たばかりなので、
しばらくは様子見といったふうかも知れません
が、教職員組合の活動から大学が抱える問題の
根本（コンポン）が分かってくれば、物言う存
在として本領を発揮されるものと思います。ご
活躍を期待しています。 ( S )

次期執行委員候補として教育学部の村井敦志
さんを推薦します。村井さんは以前すでに教職
員組合の書記長を経験されたのみならず、全大
教の中央執行委員をもつとめていて、本学にお
ける教職員組合運動の〈顔〉です。
学問的にも「聞き取り調査」に基づく教材や
教育実践の研究に精力的に取り組まれ、「にわ
とりを殺して食べる授業」の考察、江戸期の経
済官僚荻原重秀の伝記など、マスメディアにも
反響を呼んだ仕事をされています。村井さんの
印象は「授業を、研究を楽しんでいる人」とい
うことにつきるでしょうか。多難な大学環境の
なか「授業を、研究を楽しみ」続けられるのも
村井さんが、いつも目の前にある課題に正面か
ら全力で取り組んでいく熱血漢だからだと思い
ます。
村井さんの情熱が、本学の組合活動を活性化
するエネルギー源となることを確信しています。

（教育学部 石黒盛久）



 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

つ く し ん ぼ 保 育 園

（Ｔ Ｅ Ｌ ）２ ２ ２ － ０ ２ ７ ７

日 時 ・・・・７月 ２８日 （土 ） 午 後 ５時 ～ ８時  

場 所 ・・・・つ くしん ぼ 保 育 園 前 、駐 車 場  

あ そ び に 来 て ね  

待 って る よ ～  

・や きそ ば     ・フラ ン クフル ト

・ソー メン      ・トウ モ ロ コ シ  

・お に ぎ り    ・ベ ビ ー カ ス テ ラ

・焼 きイカ      ・ゼ リー  

・飲 み 物 各 種  

模 擬 店
・ 楽 しい 出 店 あ れ こ れ  

・ お み こ し 

・ ス イカ 割 り 

・ よ さこ い ソー ラ ン 踊 り 

・ 花 火      ・お 話 し劇 場  

イベ ン ト
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金沢大学教職員組合 加入申込書

申込日 年 月 日

氏 名 （ 男 ・女 ） 生年月日 年 月 日

ふりがな

部局名 職場 内線

職 種

連絡先 電話

E-mail （ 職場・個人用 ）

記載された個人情報は、組合が適切に管理し、組合員名簿に記載する他、組合からの各種ご案内に利用させていただきます

き り と り せ ん

執行委員

山戸 博晃さん
工学部分会･技術職員

山戸さんは、土木建設工学科の技術職員でこ
れからの技術部を担う人材です。温厚で責任感
も強く、頼まれた仕事はきっちりこなす人で学
生からの信頼も厚く、土木建設工学科にとって
も工学部技術部にとっても大切な若手です。
日頃は、研究室でコンクリートと戯れていま

すが、学会での発表も欠かさず、先日の学会で
は論文奨励賞も獲得するなど忙しい日々を送っ
ています。本会執行委員は５年前にも務められ

ていますから、いろいろな
経験をつんだ分今回の本会
執行委員でも活躍していた
だけるものと思います。

( 山 上 )

執行委員

安嶋 是晴さん
角間北支部・教員

輪島のまちづくりで活躍されたのち、経済学
部地域経済情報センターの助手として着任され
ました。輪島、能登だけでなくさまざまな地域・
分野に顔がひろく、人的ネットワークづくりの
名人です。
学生からの信望も厚く、まちづくりに関わっ
ている学生やインターンシップに参加している
学生がセンターを訪ねてきて、丁寧に相談にのっ
ている姿をよくみかけます。面倒なこと、人が
避けたがることでも、それが社会に役立つと思
えばフットワーク軽く取り組み、そして最後ま
でやりとげる責任感の持ち主です。
組合でもきっと大きな力を発揮してくれると
思います。 （ 碇山 洋 ）

８月５日(日曜)１１時～１２時
医学部附属病院

西病棟一階･合同カンファレンスルーム
演奏 オーケストラ・アンサンブル金沢

木管三重奏の響き
オーボエ ： 加納律子

クラリネット ： 木藤みき
ファゴット ： 渡邉聖子

モーツァルト／ディヴェルティメント
イベール／「５つの小品」
中村八大／上をむいて歩こう
中村八大／明日があるさ
ＢＩＧＩＮ／涙そうそう

他

入場は無料です。

どなたもお気軽に

おいで下さい。


